

sauvages » — disait-il — et l'anecdote jaillissait toujours pleine d'intérêt. Vers 1875, il fut rappelé à Montréal et exerça le saint ministère au Mile-End (aujourd'hui Saint-Enfant-Jésus), à Sainte-Brigide, à Saint-Joseph et enfin à Notre-Dame.

Sans être un savant peut-être au sens exact du mot, M. Tallet était un homme remarquablement renseigné. Durant sa longue vie, il avait beaucoup voyagé, beaucoup vu, et aussi beaucoup retenu. Il connaissait magnifiquement les origines de notre histoire et rien ne lui plaisait comme d'être consulté sur un point donné. Je le vois encore, souriant, me tendre une page de l'histoire de M. Faillon expliquant comment l'isle Jésus devint la propriété du Séminaire de Québec. Le vénérable vieillard, en ces dernières années surtout, aimait à raconter les choses d'autrefois. Il y mettait volontiers le trait. « Eh ! bien, moi — disait-il — j'ai plus fort que ça... »

Il avait toujours été un homme de règle autant qu'un homme d'étude. Avons-nous besoin d'ajouter qu'il était aussi, et d'abord, comme tout bon Sulpicien, un homme de méditation et de prière. Sa vie reste en exemple, malgré ses originalités ou à cause d'elles peut-être, à tous ses confrères et à tous ceux qui l'ont connu.

Hélas ! Ils s'en vont, les anciens de Saint Sulpice, et quand par la pensée on revient à vingt ans en arrière, que de vides on constate dans la phalange de saints prêtres qui étaient là au temps de notre séminaire ? Que de tertres funéraires se sont alignés dans la crypte, au flanc de la Montagne ! C'est toujours l'histoire du flot qui pousse le flot et qui, un jour, sera poussé à son tour !

AUX PRIÈRES

Soeur Saint-Thomas d'Aquin, née Marie-Elisabeth Archambault, des Soeurs de la Congrégation de Notre-Dame décédé à Montréal.